

Parlamentarischer Vorstoss

2023/588

Geschäftstyp:	Postulat
Titel:	Ampeln mit Countdown
Urheber/in:	Michel Degen
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	Biedert, Brunner Markus, Erhart, Graf, Liechti, Meier, Meyer, Ritter, Schneider, Spiegel, Trüssel, Tschudin
Eingereicht am:	2. November 2023
Dringlichkeit:	—

In vielen ausländischen Städten gibt es Verkehrsampeln mit Countdown, und auch in Bern gibt es seit einiger Zeit eine Pilotanlage. Durch ein herunterzählen von Sekunden bis zur Rot- und der Grün-Phase können die Verkehrsteilnehmer die noch verbleibende Zeit bis zum Umschalten sehen.

Die Idee dabei ist einerseits eine erhöhte Sicherheit, da zum Beispiel Fussgänger weniger oft dazu übergehen bei Rot über die Strasse zu gehen, und auch beim dem Fahrenden Verkehr sinkt das Risiko noch bei Rot über eine Ampel zu fahren. Andererseits gibt es auch einen erhöhten Anreiz den Motor auszuschalten, wenn eine noch längere Wartezeit ersichtlich ist, und der Motor kurz vor der Grünphase wieder zu starten. Auch der Verkehrsfluss wird dadurch erhöht und hilft somit mit, Stau und Wartezeiten zu verhindern.

Der Einsatz von Ampeln mit Countdown hat damit positive Effekte für Sicherheit, die Ökonomie und die Umwelt.

Ich bitte den Regierungsrat zu prüfen und zu berichten, wo solche Ampeln mit Countdown im Kanton Basel-Landschaft eingesetzt werden können
